



cultura

Se anima la agenda cultural

Teatros en red propone nuevas opciones en instituciones de las Artes Escénicas de la provincia

»6



especial

Parto sin fobias ni traumas

Un nuevo proyecto se experimenta en Sancti Spíritus para hacer más llevadero el momento de dar a luz

»4-5



variada

Si caigo en el bache no sería yo

Tal es la filosofía de Alberto Gorrín, destacado productor de la Agricultura Urbana

»8



La experiencia se pondrá en práctica en el 46 por ciento de las estaciones de bombeo de la provincia. /Foto: Vicente Brito

Abasto de agua por radiación solar

El proyecto prevé cambiar 103 equipos de bombeo con consumos inferiores a los 10 kilowatts de potencia por energía fotovoltaica, cifra que representa cerca de la mitad de las estaciones instaladas en Sancti Spíritus

José Luis Camellón Álvarez

Acueducto en Sancti Spíritus se inscribe entre las entidades que incursionan en el cambio de la matriz energética hacia el empleo de las fuentes renovables de energía, un proyecto previsto a partir de febrero que incluye 103 equipos de bombeo para agua potable cuyos consumos son inferiores a los 10 kilowatts de potencia, que representan alrededor del 46 por ciento de las estaciones instaladas en la provincia.

Violeta Rodríguez Socas, directora adjunta de la Empresa de Acueducto y Alcantarillado en el territorio, precisó a *Escambray* que, como parte de un programa nacional —involucra a ocho provincias cubanas—, Sancti Spíritus comenzará a recibir este mes los equipos e iniciará la primera fase del proyecto, que concibe actuar en las estaciones con ese rango de consumo de electricidad, independientemente del tipo de bomba, del universo de población, de las características de la fuente o de las horas de bombeo; en tanto, se estima la instalación este año de 52 dotaciones y el resto, en el 2024.

Atendiendo a las características del proyecto, en la provincia las estaciones de bombeo previstas en dicho programa estarán distribuidas entre los ocho municipios espirituanos, fundamentalmente en asentamientos rurales, y beneficiarán a más de 48 600 habitantes, el 16 por ciento de la población que recibe el servicio de Acueducto.

Destacó Violeta Rodríguez que el proyecto de cambio de matriz energética implica sustituir esas bombas que hoy se alimentan de la red nacional, lo que derivará en dejar de utilizar 38 toneladas de combustible —por concepto de generación— y un ahorro de 1 764 megawatts al año, si se considera que estas estaciones trabajan, como promedio, 10 horas diarias y consumen 147 megawatts al mes.

Bajo la rectoría de la Organización Superior de Dirección Empresarial Agua y Saneamiento, se trabajó en la capacitación de la brigada que asumirá el montaje del equipamiento —la fuerza que asume también la reparación de los sistemas de bombeo—; mientras que ya en 16 lugares existen las condiciones para instalar el dispositivo, detalló la propia fuente.

“Como todo proceso nuevo —añadió— demandará tiempo para probarlo, monitorear el bombeo y la generación del panel, a fin de comprobar y tener la garantía de su estabilidad antes de acudir al desmontaje del sistema anterior”.

Yaguajay con 26 estaciones, Fomento (17), Sancti Spíritus (16) y Trinidad (15), son los municipios con mayor cantidad de ellas inscritas para el cambio de matriz energética.

Según fuentes especializadas, entre las ventajas están contar con una fuente de energía disponible y gratuita en cualquier parte, cero costo de combustibles, fácil protección ante fenómenos atmosféricos, además de que no necesita baterías.

Nominarán a candidatos a diputados

Con tal propósito, este domingo 5 de febrero sesionarán las ocho Asambleas Municipales del Poder Popular en Sancti Spíritus y las de todo el país

Carmen Rodríguez Pentón

Después del proceso de análisis de las Comisiones de Candidatura en todas sus instancias, este 5 de febrero sesionarán en la provincia las ocho Asambleas Municipales del Poder Popular para nominar a los candidatos a diputados por Sancti Spíritus al Parlamento cubano.

En jornadas previas se entrevistó de forma individual a los representantes de los gobiernos locales para conocer su parecer sobre las propuestas por cada territorio, las que serán sometidas a votación este domingo.

Neisa Muro Ríos, presidenta del Consejo Electoral Provincial, destacó que todo marcha sin contratiempos con vistas a las elecciones parlamentarias que se efectuarán el 26 de marzo y refirió que en estos momentos se hace una revisión, casa a casa, para verificar y validar el registro de electores que se hará público próximamente.

De acuerdo con lo esta-

blecido, para las elecciones generales en la provincia se han dispuesto dos distritos electorales, en aquellas localidades de más de 100 000 electores (en el caso de la provincia solo en el municipio cabecera) como una manera de agilizar el procesamiento de la información el día de los comicios.

La funcionaria resaltó que en la provincia serán nominados 20 de los 470 diputados que se elegirán en el país y sus fotos y biografías serán expuestas en los lugares de mayor afluencia de público de cada circunscripción para que la población conozca sus méritos y trayectorias. Los candidatos sostendrán, además, encuentros con los electores en comunidades, centros laborales y estudiantiles.

Estas elecciones generales resultan de gran relevancia, pues son los diputados quienes, en nombre de su pueblo, tienen la responsabilidad de elegir a la dirección del Parlamento, el Consejo de Estado, así como al presidente y vicepresidente de la República.



Las elecciones parlamentarias están previstas en Cuba el próximo 26 de marzo. /Foto: Prensa Latina